



Provincia de Buenos Aires

Honorable Cámara de Diputados

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE

BUENOS AIRES

RESUELVE:

Declarar de Interés Legislativo Provincial el 25 aniversario de la organización social de adultos mayores Papelnonos, nacida en la ciudad de Mar del Plata y que hoy cuenta con una red compuesta por numerosas agrupaciones en todo el mundo.

Dip. EVANGELINA RAMIREZ Presidente Comisión de Aumitos Cultura os H.C. Diputados Pala. Ba.As.



FUNDAMENTOS

Papelnonos es una organización que se autodefine como un Programa Social, Educativo y Cultural orientado a promover y generar espacios de participación para un Envejecimiento Activo con Inclusión Social.

Algunas de las cuestiones claves sobre las temáticas que aborda La Fundación Papelnonos, se relacionan con las problemáticas de la soledad, el desapego social, la exclusión, anomia y carencia de proyectos vitales en la vejez.

Pepelnonos lucha por neutralizar la desvalorizante representación social que se tiene en torno a la vejez y por la consecuente internalización de la persona mayor, de esta pauta y prejuicio cultural que afecta tanto su autoestima como la propia mirada hacia su entorno generacional dificultando, de tal manera, sus necesarias identificaciones y proyecciones significativas y vitales; por otra parte, se observa que el crecimiento del envejecimiento poblacional -como consecuencia de una mayor expectativa en cantidad de años de vida- no ha sido acompañado con un equivalente en términos de calidad de vida.

Papelnonos posee una organización de la estructura interna grupal para un compromiso responsable en la producción de una propuesta artística y el análisis de una referencia conceptual compartida, cuyos componentes esenciales se configuraron en torno a:

- 1.La identificación de propósitos y objetivos: sociales, solidarios, culturales, participativos e incluyentes.
- 2. La búsqueda y construcción de un perfil estético propio a partir de una observación y revisión constante de la producción artística y la dignidad en la exposición expresiva
- 3. La identificación de destinatarios, el sentido de promoción y generación de un espacio abierto a la inclusión de otras personas mayores.
- 4. La proyección de sus saberes en el sistema educativo, desde el nivel inicial, jardín de infantes hasta la universidad, transmitiendo desde la

experiencia valores educativos en diversas disciplinas como ecología hábitos saludables e intercambio intergeneracional.

Asimismo es destacable su trabajo en las cárceles con jóvenes drogadependientes que en situaciones de delito han agredido a adultos mayores. Esta experiencia reviste un alto valor por cuanto permite a los jóvenes en contexto de encierro reconstruir sus lazos sociales y a los mayores afectados reconciliarse con sus circunstanciales agresores.

La Red Papelnonos nació en la ciudad de Mar del Plata el 26 de Marzo de 1989, por iniciativa del psicólogo educacional y músico Jorge Strada. La municipalidad de dicha ciudad le cedió un espacio donde Strada fundó la Biblioteca musical Astor Piazzolla, única en su género por contener toda la obra del reconocido compositor marplatense, incluso algunos manuscritos. La biblioteca recibe consultas de diferentes puntos del país y del exterior, y además de representar un eficiente recurso de apoyo a los estudiantes, constituye uno de los rasgos característicos de la Fundación.

En la actualidad de nuestro país, alrededor del 15 % de la población tiene más de 60 años, de acuerdo al último censo nacional, pero el Centro Latinoamericano y Caribeño de Demografía (Celade) pronostica que llegará al 25,3 % y superará al grupo de menores de 14 años a partir de 2035.

Estas proyecciones dan cuenta del notable crecimiento de este colectivo, que demanda políticas de inclusión y participación por un envejecimiento activo con inclusión social.

Por todo lo expuesto, solicito a los Sres. Legisladores la aprobación de la presente iniciativa.